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Info-Blatt

Modul: Prüfen
Lern-Einheit: Prüf-Möglichkeiten 

 Datum: ____________

Übungs-Text 1:

Die Alpen

Die Landschaft in Deutschland ist sehr verschieden.  
In Deutschland gibt es zum Beispiel die Alpen. 
In den Alpen sind die höchsten Berge  
von ganz Europa.  
Die Alpen sind ungefähr 5 Mal so groß  
wie die Schweiz. 
Teile von den Alpen sind in verschiedenen Ländern.      
Zum Beispiel: in Frankreich, in Italien und in Deutschland.

Der höchste Berg in Deutschland ist die Zugspitze. 
Die Zugspitze gehört auch zu den Alpen. 
Der Berg ist fast 3-Tausend Meter hoch. 
Das ist fast 19 Mal so hoch wie der Kölner Dom.

Die Alpen gibt es seit vielen Millionen Jahren.

Seit damals schieben sich die Kontinente Europa und Afrika 

unter dem Meer zusammen.

Deswegen werden die Berge nach oben gedrückt.

Die Alpen wachsen immer noch jedes Jahr einen Millimeter.
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Heute gibt es von Deutschland aus viele Wege  
über die Alpen. 
Es gibt viele lange Tunnel und Pass-Straßen.
Eine Pass-Straße ist der Weg von einem Tal  
in das nächste Tal. 
Menschen können mit dem Auto in kurzer Zeit  
durch die Alpen fahren. 
Zum Beispiel, wenn sie in den Urlaub nach Italien fahren.

Früher waren die Menschen zu Fuß  
oder mit Pferden in den Alpen unterwegs. 
Die Alpen-Überquerung hat viele Wochen gedauert  
und war sehr mühsam und gefährlich. 
Trotzdem sind die Menschen früher oft  
über die Alpen gereist. 
Der Grund dafür war der Handel.
Vor ungefähr 600 Jahren sind jedes Jahr 6500 Wagen mit Waren 
von Venedig über die Alpen nach Augsburg gefahren. 
Das sind 17 Wagen am Tag.
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